
20 DE JUNIO DE 2023. 

 

DIPUTADA CECILIA LÓPEZ SÁNCHEZ, DEL PARTIDO PODEMOS MOVER A 

CHIAPAS 

 

ASUNTOS GENERALES: 

TEMA: “RIQUEZA CULTURAL”. 

 

Inicia hablando en lengua sin traducción. Pues bueno como siempre saludándolos en 

bats´il k´op, con su venia presidenta, compañeras de la mesa directiva, compañeros 

diputados, compañeras diputadas, siempre, siempre haciendo reverencia a su 

corazón y saludando con mucho afecto a las diferentes plataformas digitales, a los 

medios de comunicación, y saludando con mucho afecto a mis conciudadanos 

oxchuquenses, a las autoridades de la Comunidad de Rancho el Cura, a los maestros, 

a su director, a su maestro de grupo, a los padres de familia, a los niños y a las niñas 

de la escuela Primaria Emilio Carranza, de este municipio de Oxchuc, del cual soy 

originaria y por supuesto, hablar un poco de nuestra riqueza cultural, agradezco 

profundamente a la diputada Reyes Diego, me haya acompañado recibir a mis a mis 

conciudadanos oxchuquenses, pues es la primera vez que vienen al Congreso del 

Estado, es la primera vez que vienen a Tuxtla Gutiérrez, niños indígenas que salieron 

desde sus comunidades, desde, algunos desde la una de la mañana, doce de la noche 

y tuvieron que caminar una hora, cuarenta minutos, incluso hasta dos horas para 

concentrarse en la escuela, con el único sueño de poder venir al Congreso del Estado, 

de estar en Tuxtla Gutiérrez, pues jamás habían venido a esta capital de Tuxtla 

Gutiérrez. Por eso, agradezco a todos ustedes compañeros y compañeros, que el 

sueño de estos niños y de estas niñas que seguramente lo van a llevar en su corazón 

y que sus sueños al terminar alguna carrera que deseo profundamente, terminen un 

nivel de educación, y hago propicio por supuesto, reconocer esta gran riqueza cultural, 

pues en Chiapas somos doce grupos étnicos presentes, trece con los hispano 



hablantes, y que solamente nos unen el hecho de ser chiapanecos, el hecho de ser 

mexicanos, de veras que mi compromiso con la educación con Chiapas, 

particularmente con los jóvenes indígenas, con las jóvenes indígenas, va mucho más 

allá que recibirlos en este Congreso del Estado y por supuesto reconozco el gran 

avance que hay desde la Secretaría de Educación, pero también pedir, pedir a la 

Secretaría de Educación, pues no dejar de seguir redoblando esfuerzos para fortalecer 

la educación en las comunidades indígenas, quizás en las personas que nos han 

ayudado en el Congreso del Estado, que agradezco profundamente al personal del 

Congreso del Estado, a la Doctora Karina, al Licenciado Iván, que nos han ayudado 

mucho en recibir a los jóvenes, podrán darse cuenta de algunos detalles con los 

jóvenes, que siempre nos visitan en este Congreso del Estado, con respecto a las 

zonas urbanas y a las zonas rurales, por eso mi preocupación de continuar recibiendo 

a los jóvenes indígenas por supuesto, de todo Chiapas, pero principalmente a los 

jóvenes indígenas y desde esta máxima tribuna, hago un llamado a todos los 

municipios indígenas que desean tener este conocimiento del Congreso del Estado, 

de este poder legislativo, que conozcan y sepan que debe ser parte de su formación 

para que puedan enfrentar con democracia, pero sobre todo la vanguardia, la 

educación con la zona urbana. Es importante, por supuesto que, pues sigamos los 

legisladores están preocupados por esta población campesina, indígena y rural que 

aún falta mucho por hacer, pero que sumados podemos avanzar y dar pasos 

agigantados, me queda claro que solamente con la educación es como podemos 

transformar nuestras condiciones de vida, es como podemos dar pasos agigantados 

para construir un Chiapas a la vanguardia, un Chiapas en el que solamente nuestra 

diferencia cultural nos una para poder seguir adelante y tener un Chiapas con 

gobernabilidad, y no a la violencia como venía pasando con los Cho, por eso 

agradezco a las autoridades que hayan estado aquí. (Habla en lengua) pues muchas 

gracias de verdad y sigamos adelante. (Habla en lengua). 


